



# 二 中 の 風

校訓 真実の一日 誠実の一日 充実の一日

令和4年度  
八代市立第二中学校  
令和4年7月20日  
第3号 文責 里永典隆

## 1学期終了!しっかりと振り返りを

1学期の終業式を迎えることができました。今年は梅雨明けが6月末と例年になく早く、暑い1学期となりました。また、本年度もウイズコロナの新しい生活様式、さまざまな制約の中での学校生活でしたが、3年生修学旅行や1年生宿泊教室、2年生職場体験学習などできる限り例年に近い教育活動を行いました。その中で一人一人に大きな成長があったのではないかと思います。1学期の終わりという節目に当たり、1学期を振り返り、よかったこと、改善すべきことをしっかりと考え、これからの生活に生かしてほしいと思います。

## 命を大切に!!安全・安心に過ごし、充実した夏休みに

明日から8月24日まで夏休みに入ります。夏休み期間中、部活動や陸上の練習、2学期始めに行われる期末テストや体育大会に向けての準備など様々な活動があります。また、3年生は三者面談が実施されます。この期間、高校のオープンスクールや学校説明会も行われます。進路決定に向けての心構えと今後の進学に向けての準備を行って下さい。よく学び、よく遊び、メリハリのあつ充実した生活を送ってほしいと思います。最後に1点、事故防止や安全・安心な生活を心掛け、命を大切にすることを第一に考えた生活を送ってほしいと思います。8月25日の2学期始業式に、395人すべての皆さんが元気に2学期を迎えることができればと思います。



## よく頑張りました。八代中体連総合体育大会

6月25日から7月3日まで八代中体連総合体育大会が行われ、本校から出場した皆さんの精一杯頑張る姿を見ることができました。3年生にとっては最後の大会。それぞれの思いを胸に試合に参加したことだと思います。満足いく結果だった人、十分に力を出せなかったと感じた人などそれぞれだと思いますが、大会に向け努力を重ねてきたことで大きな成長があったはずです。結果は、団体で男子バスケットボール競技、女子ソフトテニス競技が優勝で県大会出場、また、個人ではソフトテニス競技男女、柔道競技、剣道競技、水泳競技で県大会の出場権を得ました。県大会出場とならなかった皆さんも本当によく頑張りました。7月14日に県中体連選手推戴式を行い、代表の生徒一人一人が抱負を述べました。選手の皆さんがしっかりと実力を発揮して健闘することを祈っています。今後、3年生は進路決定や卒業に向けて、1・2年生は3年生の思いを引き継ぎ新チームで来年の中体連総体に向けて、頑張してほしいと思います。



## 暑い中、お世話になりました。授業参観・学年保護者会

7月1日に授業参観、学年・学級保護者会を行いました。お忙しい中に来校いただきありがとうございました。5月は保護者会のみの実施でしたので、初めての授業参観となりました。授業の様子はいかがだったでしょうか。特に1年生は中学校での初めての授業参観でした。入学して3ヶ月あまり、中学生らしく成長し、落ち着いた授業の様子だったと思います。また、その後の保護者会は、2年生武道場、3年生体育館での実施となり、とても暑い中でたいへん申し訳ございませんでした。何かお気づきやお尋ねがありましたらいつでも学校にご連絡ください。



1年2組 国語



2年3組 理科



3年2組 理科



青空1組 自立活動

# 二中GIGAスクール構想 ICTの効果的な活用をめざして



現在、文部科学省ではGIGAスクール構想が策定され、多様な子供たちを誰一人取り残すことなく、資質・能力が一層確実に育成できる教育環境を実現することが取り組まれています。それに沿って、昨年度から生徒一人に1台のタブレットPCが配備され、学校ではICTの積極的な活用を進めています。昨年度のICT教育の取組の成果が認められ、学校情報化優良校に認定されました。

昨年に引き続き、学校でも二中GIGAスクール構想を策定し、ICT機器の積極的な活用を行っています。下の写真は授業の様子の一例です。また、八代市教育委員会から令和4・5年度情報教育推進モデル校に委嘱され、来年度の研究発表に向けて、取組を進めています。学校の授業では、次のような活用を行っています。



3年数学：タブレットPCとノートを併用



1年技術：話し合いながらプログラミング



2年国語：各自の意見を全体で共有

7月13日には、ICT活用についての研究授業と授業研究会を行いました。2年生音楽の箏の授業でタブレットPCを使い、演奏の様子を録画して、自らの演奏の上達に役立てていこうという内容でした。授業後の研究会では、先生方もタブレットPCを活用してグループ協議を行い自らの活用技術を高めるといった研修も行いました。



演奏の様子をタブレットPCで記録



先生もタブレットPCを活用して研修

これからいよいよ夏休みに入ります。情報活用については、SNS等によるトラブルも多く発生しています。写真や個人情報などの流出など、いったん発信した情報は瞬時に世界中へと広まり、流出した内容を完全に消し去ることはできません。そのことをしっかりと踏まえた上で、適切に活用してほしいと思います。また、SNS等による犯罪やトラブルに巻き込まれる報道も耳にします。さらに、加害者になるケースも考えられます。長期休業中のスマートフォン等の活用については、ご家庭でもしっかりと話し合われてください。自分の身は自分でしっかりと守りましょう。



## これからの時代を考えて。3年生「認知症サポート養成講座」

7月8日、3年生は八代市包括支援センターから講師の方を招いて「認知症サポーター養成講座」を実施しました。センターの方から八代市における高齢者の現状等について説明があった後、認知症サポーターがどのようなものか、高齢者の方にどのように接していけばよいのかなどのお話がありました。



## 県中体連総体の結果等

現在、行われている県中体連総体。7月16、17日に行われた県中体連総体の結果について、団体は男子バスケットボール競技が西山中学校と対戦し惜しくも初戦敗退、女子ソフトテニス部が帯山中学校に敗れ2回戦敗退でした。個人も健闘しましたが、男女ソフトテニス部、柔道部ともに上位入賞はなりません。県大会出場というなかなかできない経験ができたことが中学校生活の大きな思い出になることだと思います。本当によく頑張りました。今後、23日に剣道個人、25、26日に水泳競技が行われます。